

Medienmitteilung vom 3. Juni 2020

Bus alpin Habkern mit Rekord und neuem Sommerkurs

Habkern/Basel. Der Bus alpin Habkern-Lombachalp verzeichnete im vergangenen Winter einen neuerlichen Fahrgastrekkord. Es wurden mehr als 4'000 Personen von Habkern zur Lombachalp transportiert. Das Plus gegenüber dem letztjährigen Rekord beträgt 78 Prozent. Die Sommersaison beginnt aufgrund des Coronavirus mit Verspätung am kommenden Montag – mit einem zusätzlichen Rufbuskurs am Nachmittag.

Seit 2013 gibt es im Berner Oberländer Tourismusort Habkern saisonale Bus alpin Angebote sowohl im Sommer wie auch im Winter. Die Angebote erfreuen sich grosser Beliebtheit. Im vergangenen Winter konnte der Busbetreiber Alexander Huser vom Sporthotel Habkern ein neuerliches Rekordergebnis einfahren: "Zeitweise wurden wir richtiggehend überrannt von Gästen. Wir fahren bei grossem Andrang mit bis zu vier Kleinbussen nach Lombachalp-Roteschwand. Natürlich freut uns die grosse Nachfrage. Vermutlich hat es auch eine Rolle gespielt, dass andernorts keine winterlichen Verhältnisse herrschten." Leider fahren aber noch immer viele Gäste bei prekären winterlichen Strassenverhältnissen mit dem Auto zur Lombachalp und tragen dort wegen der knappen Platzverhältnisse zumindest an Spitzentagen zu teilweise chaotischen Verhältnissen bei. Mit Lotsendiensten hat die Gemeinde Habkern die Situation etwas entschärfen können. Gäste der Lombachalp sind angehalten, das vorhandene ÖV-Angebot zu nutzen.

Finanzielle Herausforderung und Angebotsausbau im Sommer

Der Bus alpin Habkern-Lombachalp, der als Familienbetrieb geführt wird, ist finanziell nur deshalb nicht gefährdet, weil neben der nicht verrechneten Arbeitszeit der Familie Huser auch Aushilfen zu günstigen Konditionen fahren. Zudem bedeutet eine grössere Nachfrage auch eine grössere bereitzustellende Buskapazität mit der entsprechenden Anzahl an Fahrern. Um die finanzielle Belastung durch den Busbetrieb abzufedern, werden die Fahrpreise ab dem nächsten Fahrplanwechsel daher moderat um 2 Franken pro Fahrt angehoben. Während der kommenden Sommersaison fahren die Gäste aber noch zum günstigeren Tarif von 10 Franken für eine Einfachfahrt und 15 Franken für eine Retourfahrt. Kinder und Hunde fahren vergünstigt. Inhaber der Gästekarte fahren ab zwei Logiernächten gratis mit dem Bus alpin. Alle Fahrgäste können sich zudem auf einen zusätzlichen Rufbuskurs mit Start um 15.30 Uhr in Habkern und Retourfahrt um 16 Uhr ab Lombachalp-Roteschwand freuen. Damit gibt es neu zwei Rückfahrtmöglichkeiten am Nachmittag. Dieser Kurs wird vom 1. Juli bis zum 30. September angeboten. Weitere Kurse gibt es bis zum 31. Oktober.

Bus alpin-Extrafahrt an der Schweizer Wandernacht

Am Samstag, 4. Juli, steht eine Wildtierbeobachtung im Mondschein auf dem Programm. Tiere sind bereits auf der einstündigen Wanderung von der Bus alpin Haltestelle Lombachalp-Roteschwand nach Schwendi Brönd zu erblicken. Dort geniessen die Teilnehmenden ein feines Fondue. Mit einem Nachtsichtgerät können die nachtaktiven Tiere auch bei wenig Licht erspäht werden. Die Teilnehmenden lassen den unvergesslichen Abend nach halbstündiger Wanderung zurück im Sporthotel Habkern ausklingen. Abfahrt mit dem Bus alpin ab Haltestelle Habkern, Post ist um 19.30 Uhr. Kosten: CHF 50.- für Erwachsene, CHF 25.- für Kinder. Rabatt mit Habkern-Gästekarte: 50%.

Kurz-Info zum Verein Bus alpin

Die Region Habkern-Lombachalp wurde im Juni 2013 offiziell im nationalen Bus alpin-Verbund für die ÖV-Erschliessung touristischer Ausflugsziele im Schweizer Berggebiet aufgenommen. Der Verein Bus alpin besteht aus den nationalen Trägerorganisationen Netzwerk Schweizer Pärke, PostAuto AG, Schweizer Alpen-Club SAC, Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete SAB, Verband öffentlicher Verkehr VÖV und VCS Verkehrs-Club der Schweiz sowie den Regionsmitgliedern Alp Flix GR, Bergün-Albulapass GR, Beverin GR, Binntal VS, Chasseral BE/NE, Engstlenalp BE, Gantrisch BE, Greina/Valle di Blenio GR/TI, Habkern-Lombachalp BE, Huttwil BE, Ibergeregge SZ, Jura vaudois VD, Lenk-Simmental BE, Moosalp VS, Pany-St. Antönien GR, Thal SO, Val-de-Charmey FR und Züri Oberland ZH.

Die regionale Begleitgruppe des Bus alpin Habkern-Lombachalp besteht aus VertreterInnen der Gemeinde Habkern, Habkern Tourismus, dem SOWAL-Verein – für einen sanften und naturfreundlichen Tourismus auf der Lombachalp sowie dem Ranger der Moorlandschaft.

Bus alpin schafft zusammen mit seinen regionalen Partnern in Schweizer Bergregionen ÖV-Angebote zur Förderung des naturnahen Tourismus. Dadurch wird die Wertschöpfung in finanzschwachen Randregionen des Schweizer Berggebietes gesteigert. Die Mitgliedsregionen werden unterstützt bei Betriebsaufbau, Vermarktung und Finanzierung der ÖV-Angebote.

Informationen, Ausflugsideen rund um die Lombachalp und Fahrplan:

Beim Verein Bus alpin: www.busalpin.ch / Region Habkern-Lombachalp

Bei Habkern Tourismus: www.habkern.ch/tourismus

Über die Moorlandschaft: www.lombachalp.ch

Ansprechpersonen für die Medien

Alexander Huser, Sporthotel Habkern und Betreiber des Bus alpin
Tel. 033 843 13 43 – info@sporthotel-habkern.ch

Nina Stoll, Geschäftsstelle Habkern Tourismus:
Tel. 033 843 82 14 – info@habkern.ch

Samuel Bernhard, Geschäftsleiter Verein Bus alpin:
Tel. 044 430 19 31 – busalpin@busalpin.ch

Bestellen der Bilder in hoher Auflösung

Bilder auf der nachfolgenden Seite sowie weitere Bilder auf Anfrage bei:

Samuel Bernhard, Geschäftsleiter Bus alpin:

Strassburgerallee 64

4055 Basel

Tel. 044 430 19 31

E-Mail: busalpin@busalpin.ch

Bilder



Mit dem Bus alpin unterwegs – im Sommer wie auch im Winter (beide Bilder zvg)



Tiefblick in der Habker Bergwelt (zvg)



Wildtiere beobachten in der Region Habkern-Lombachalp (zvg)